

Das Schulwegtraining ist für die Eltern eine verantwortungsvolle Aufgabe, die Zeit in Anspruch nimmt und bereits einige Wochen vor Schulbeginn erfolgen sollte.

Damit Ihre Kinder auf sicheren Wegen zur Schule kommen, hat die Landesverkehrswacht Thüringen Tipps zum sicheren Schulweg:

- Ermitteln Sie den sichersten Weg zur Schule. Das ist nicht immer der kürzeste, aber mit Sicherheit der beste Weg.
- Gehen Sie den Schulweg mehrfach gemeinsam.
- Besprechen Sie die Gefahrenquellen auf dem Weg ausführlich und erklären Sie Ihrem Kind, dass es die Straße nur an gesicherten Stellen überqueren darf, also an Ampeln und Zebrastreifen. Üben Sie mit ihm, wie es sich an diesen Stellen richtig verhält.
- Rollentausch: Lassen Sie sich von Ihrem Kind zur Schule führen. Dabei soll es Ihnen erklären, was es sieht und was es deshalb tun möchte.
- Begleiten Sie Ihr Kind am Anfang auf dem Schulweg und prüfen Sie nach einer gewissen Zeit, ob Ihr Kind den empfohlenen Weg benutzt und ob es noch aufmerksam ist und Ihre Ratschläge beherzigt.
- Wenn Ihr Kind mit dem Schulbus oder mit öffentlichen Verkehrsmitteln fährt, üben Sie auch hier das richtige Verhalten - an der Bushaltestelle, beim Ein- und Aussteigen und im Bus.
- „Eltern-Taxi“: Zu Fuß zur Schule zu gehen trägt dazu bei, dass Kinder selbständig werden. Wer sein Kind ausnahmsweise mit dem Auto zur Schule bringt, darf nie den Kindersitz vergessen, egal wie kurz der Weg ist.
- Halteverbotszonen vor der Schule dienen der Sicherheit der Kinder. Hier sollten Eltern Vorbild sein und sich an die Halteverbotszone halten, auch wenn das Ein- bzw. Aussteigen nur wenige Minuten dauert.
- Parken Sie an einem sicheren Ort und lassen Ihr Kind in Ruhe und ohne Hast ein- bzw. aussteigen.
- Wenn die dunklere Jahreszeit beginnt, achten Sie auf reflektierende Kleidung Ihres Kindes. Bei Schulranzen ist ohnehin vorgeschrieben, dass ein Teil der Außenhülle mit reflektierendem Material versehen ist.
- In den ersten Wochen des Schulanfangs empfehlen wir das Tragen der roten oder gelben Mützen, die Ihre Kinder zum Schulanfang erhalten. Diese ermöglichen eine bessere Sichtbarkeit der Schulanfänger für Autofahrer.

Der Schultag sollte harmonisch und ohne Eile beginnen. Emotionaler Stress und Zeitdruck wirken sich negativ auf die Aufmerksamkeit des Kindes in der Schule und im Straßenverkehr aus.

Wir wünschen Ihren Schulanfängern einen unfallfreien Start in die Schule.